

 Fecha: 09-06-2024
 Pág.: 30
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 409,9
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$ 4.078.052
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: Muere Luis Cordero Barrera, fundador de la UDI y presidente de la U. San Sebastián

Muere Luis Cordero Barrera, fundador de la UDI y presidente de la U. San Sebastián

El íntimo amigo del exsenador, Jaime Guzmán y de los exministros de Sebastián Piñera, Andrés Chadwick y Pablo Longueira, falleció durante la tarde de ayer.

Max Estrada

A los 72 años, falleció durante la tarde de ayer Luis Cordero Barrera, uno de los fundadores de la Unión Demócrata Independiente (UDI) y actual presidente de la junta directiva de la Universidad San Sebastián.

La noticia fue confirmada por su círculo cercano, quienes lo acompañaron hasta sus últimas horas de vida en la Clínica de la Universidad de los Andes. Según informaron, murió debido a un cáncer que padecía hace meses y que se agudizó a principios de 2024. En 1983, Cordero se convirtió en uno de los fundadores de la UDI, siendo considerado uno de los principales artifices del éxito de la tienda gremialista en poblaciones.

Uno de los momentos clave de la trayectoria de Cordero fue cuando conoció a Jaime Guzmán, a quien acompañó en su cruzada por los colegios católicos en contra de la Teología de la Liberación. Según su propio relato, publicado en la revista *Capital*, Cordero quedó "deslumbrado por su personalidad" y desde entonces forjaron una profunda amistad.

Asimismo, Cordero fue un consejero histórico del exsenador v exministro de Economía durante el primer gobierno de Sebastián Piñera, Pablo Longueira y admirador del exalcalde de Las Condes y candidato presidencial, Joaquín Lavín, a quien tildó de "autoridad moral". A lo largo de su vida, generó estrechos lazos con importantes figuras del gremialismo, como el exalcalde de Santiago, Carlos Bombal y el exministro de Interior de Sebastián Piñera, Andrés Chadwick. Este último ingresó a la USS en 2020, tras dejar el segundo gobierno de Sebastián Piñera, como decano de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales, cargo que sigue ocupando hasta hoy. Se prevé que en un corto plazo, el exsenador tome un puesto en la junta directiva.

Por 2008, Cordero Barrera renunció a la UDI criticando que la tienda gremialista había perdido de vista los objetivos por los que fue creado. Sin embargo, pese a no estar formalmente vinculado al partido, sí mantuvo influencia al interior de este, pues no perdió contacto con algunos de sus fundadores.

Un año antes de renunciar a la UDI, Cordero que había sido prorrector y uno de los dueños de la Universidad Andrés Bellojunto a Andrés Navarro y Alejandro Pérez, adquirió la USS y, desde entonces, presidió la junta directiva. En los últimos años, esta casa de estudios acogió a diversas exautoridades del ultimo gobierno de Sebastián Piñera, ganando influencia en el debate al interior de la centroderecha.



► Luis Cordero Barrera era el presidente de la junta directiva de la U. San Sebastián.

Reaccione

A través de una declaración pública, desde la USS confirmaron su deceso y destacaron que Cordero Barrera "dedicó su vida al servicio público y a la educación con integridad, pasión y compromiso para hacer de Chile un mejor país". "En este momento de dolor, expresamos nuestras más sinceras condolencias a su familia y amigos", cerraron desde la casa de estudios. El exalcalde de Las Condes, Joaquín Lavín, se refirió al deceso de Cordero Barrera. "Lo conocí en los comienzos de la UDI. Fue una de las personas más cercanas a Jaime Guzmán. Dejó la política para volcar toda su capacidad en la formación de jóvenes en la educación superior. Gracias a su empuje decenas de miles de jóvenes fueron la primera generación de su familia en llegar a la universidad".

Siguiendo esa línea, el senador gremialista Juan Antonio Coloma dijo a este medio que siente "un profundo pesar por la partida de Luis Cordero, un hombre muy notable, que eligió el camino del servicio como norte de su vida, sea a través de lo público o la educación; y que buscó marcar un sello de representación al mundo popular y de los valores comprometidos del cristianismo hasta el último de sus días".

Andrés Navarro, en conversación con *La Tercera*, calificó a Luis Cordero Barrera como socio y "un amigo muy querido", cuya relación data de hace 40 años. "Era muy querido en la Universidad San Sebastián y quien lideró todo el proceso. Muy lamentable su fallecimiento, estaba enfermo pero no me imaginaba que era tan grave, pero fue todo muy rápido. La verdad es una pena", agregó.

Sobre los últimos meses de vida de Cordero, señaló que "seguía concurriendo a la universidad, pero muy poco. Solo para reuniones importantes porque la salud no se lo permitía".

